

Justo de la Cueva Alonso

SOCIOLOGO

ABOGADO DEL ILUSTRE COLEGIO DE ESTELLA

Avda. de Pamplona, 3.

Estella -Navarra-
(Euskadi Sur)

24 - Octubre -1984

Izaskun:

Te adjunto:

- 1 - Fotocopias de declaraciones, artículos o discursos de Txiki Benegas
- 2 - Fotocopias de comunicados o artículos publicados anónimamente en EL SOCIALISTA años 1974 -1975 -1976 pero de los que es responsable y firmante Txiki Benegas dado que en el Congreso de Suresnes (Octubre 1974) fue elegido miembro de la Ejecutiva estatal del PSOE renovado (Secretario de Juventudes)

(NOTA IMPORTANTE: Me he centrado en temas de torturas, policia, etc. De forma análoga podría hacerse con temas de autodeterminación, Navarra, etc, etc)

- 3 - Un artículo de TXIKI BENE GAS que he construido simplemente pegando frases suyas sacadas de esos documentos. Creo que es la forma mas eficaz periodisticamente de explotar esas contradicciones.

Lo ideal sería publicarlo en Egin con la firma de TXIKI Benegas y luego la Nota de redacción.

Si Egin no quisiera hacerlo así podría proponersele publicar el artículo con la firma de TXIKI BENE GAS y luego la Nota en vez de como Nota de Redacción como NOTA DE LA MESA NACIONAL DE HERRI BATASUNA, firmando al final: Por la transcripción: LA MESA NACIONAL DE HERRI BATASUNA.

Si tampoco eso parece oportuno o viable me ofrezco para firmar yo: Por la transcripción: Justo de la Cueva., dejando Yo de Nota de Redacción en simple Nota

Naturalmente, si no creéis oportuno usar la forma de artículo podéis usar las citas como os parezca mas oportuno.

Quedo a tu disposición

P.D. En cada fotocopia he puesto el nº entre parentesis que corresponde a la numeración de la NOTA. Envío tambien fotocopia de la portada de los libros.

- 2ª P.D. Habida cuenta del cachondeo que se trae la Guardia Civil con las cartas que mando o que me mandan, envio esta por correo certificado con acuse de recibo. Telefonare para comprobar que te llega.

PALABRAS SOBRE EUSKADI

Reconozco el trabajo que ha realizado ETA. Un trabajo de enorme conciencia del pueblo vasco y que ha tenido acciones de enorme importancia para el desarrollo político de todo el País, como fué la muerte de Carrero Blanco. (1). ¿Quién es el asesino de Otaegui? ¿Quién ha disparado contra Txiki, Baeba, Sanchez Bravo? ¿A quien exigir responsabilidades del acto de barbarie cometido sobre García Sanz? EL PUEBLO JUZGARA Y CASTIGARA A LOS ASESINOS. Desde Franco, el sanguinario hasta el último de los guardias civiles que han participado como voluntarios en el pelotón de ejecución. Arias, Juan Carlos, cada uno de los ministros del Gobierno, los falsos jueces de los falsos procesos, todos los reaccionarios que facilitan estos crímenes salvajes, todos pagarán sus culpas. Solo queremos que funcione la justicia frente a todos los desalmados que oprimen al pueblo y asesinan sin garantías judiciales, sin pruebas, a los jóvenes que quieren otro futuro para España, un futuro libre, democrático, justo. (2)

La lucha de clases y la lucha contra la opresión nacional es una misma lucha contra un mismo enemigo, la oligarquía monopolista y centralista que detenta el poder autoritariamente. Los socialistas vascos del PSOE consideran importantes las medidas adoptadas por el Gobierno para la puesta en libertad de los presos políticos no implicados en delitos de sangre, pero mantenemos la exigencia de amnistía total sin exclusiones de los que hoy sufren por haber combatido por la libertad y la democracia, al mismo tiempo que exigimos medidas urgentes que conduzcan a una actuación de las fuerzas públicas en las que se eliminen sus métodos de violencia contra la población. Para nosotros la exigencia de amnistía total es fundamental. En esta tierra ha sido derramada mucha sangre del pueblo. Desde el 36, en Euskadi, ha habido muchos delitos de sangre y de todos ellos ninguno de los ejercidos contra el pueblo ha merecido el más mínimo castigo para los culpables; por esta sola razón, ni el pueblo vasco ni nuestro Partido pueden aceptar la discriminación efectuada por el Gobierno, al mantener presos políticos acusados de supuestos delitos de sangre en las cárceles. Seguiremos luchando por la liberación de todos ellos. (3)

En contra de ciertas "personalidades" de la llamada "oposición" que se permiten -con la frivolidad característica de quienes anteponen sus intereses políticos personales a cualquier otra consideración- condenar al terrorismo, como si del bien o del mal se tratara, nosotros, los socialistas, condenamos el terrorismo que el Régimen viene ejerciendo contra la clase obrera

y campesina, torturada y encarcelada por reivindicar mejores condiciones de vida. Condenamos en definitiva, la política terrorista de un Régimen vaciado de apoyo popular, y cuyos intereses se centran únicamente, en la defensa ultranza de los privilegios de una ambiciosa clase política, al servicio de una burocracia corrompida. Por todas estas razones sabemos que al pueblo no se le atemoriza con una legislación antiterrorista que, en todo caso, lo que hace es sistematizar y unificar las medidas de excepción que se han venido aplicando sobre el mismo desde 1939. (4)

Nuestro Partido, el PSUE, no va a aceptar ninguna ley antiterrorista, llámese como se llame. Personalmente creo que las leyes antiterroristas nunca han servido para nada sino que han producido efectos contrarios a los pretendidos. (5)

Es un ~~mal~~ principio jurídico conceder al delincuente el beneficio de la duda y, en él fundados, dimos un margen de confianza a los hombres que ocupan el Poder, esperando que ya no sería preciso recurrir a la presión de las masas para obtener por medios democráticos lo que en justicia se debe a nuestros pueblos de España. Pero esos hombres han defraudado la confianza de los pueblos de España, a los que la representamos, y la nuestra. Esos hombres, como hicieron antes, con el antiguo régimen, siguen ensañándose con el pueblo vasco, nuestro pueblo vasco.

Los sucesivos Gobiernos de la Monarquía no lo han podido hacer peor en todas las cuestiones referentes al País Vasco. Acumulando error tras ~~un~~ error en la zona del país que más requería una política meditada de comprensión y de justicia para un pueblo que salía de la dictadura lleno de muertos, de presos, de torturados, y con una población dispuesta a no tolerar ningún atropello ni más vejaciones.

La nefasta actuación de las fuerzas de orden público, que han soliviantado a toda la población contra las mismas. Los sucesivos aplazamientos de la amnistía total, mediante indultos insatisfactorios, cuyo único objetivo era calmar las tensiones de las continuas movilizaciones populares del País Vasco en pro de la libertad de todos los presos políticos. La desgraciada e infantil petición de extradición de Apalategui para terminar amnistíandolo. (6). La policía sigue con un odio y unos deseos de venganza poco comunes. Los detenidos en Comisaría son tratados brutalmente. De manera sistemática se tortura a los detenidos, produciéndoles lesiones graves a casi todos. Los policías recorren las calles con aire amenazador, piden documentación y detienen a cualquiera que les parece sospechoso. (7). Cada día la prensa española de difusión legal está informando de las prohibiciones, las

3-1
detenciones y las atroces torturas que comete la guardia civil contra hombres y mujeres que quieren expresarse libremente.(8). Quedan hombres y mujeres en las cárceles cuyas condenas se apoyan en declaraciones ante la policía obtenidas con malos tratos y en juicios celebrados sin garantías jurídicas.(9)

El pueblo vasco no puede ceder más. La irresponsabilidad con que ha actuado el Gobierno puede convertir, una vez más, al País Vasco en un caos de violencia.(10). Nosotros pensamos que Navarra es tierra vasca. (11) El Partido Socialista de Euzkadi (PSOE) propugna y defiende el derecho de autodeterminación de Euzkadi y de los restantes pueblos que integran el Estado español.(12). Lucharemos por la construcción de una Euzkadi socialista y libre al servicio de los trabajadores.(13).

TXIKI BENEGAS

Nota de Redacción: Comprendemos que el anterior artículo puede asombrar a los lectores que ayer o anteayer hayan oído por radio o TV hablar a Txiki Benegas en términos contradictorios con los contenidos en el artículo. No es un problema nuestro sino de Txiki Benegas y su falta de coherencia consigo mismo.

Lo que sí podemos asegurar es que todas y cada una de las frases de este artículo han sido firmadas (y tenemos pruebas documentales de ello) por Txiki Benegas. Unas lo han sido a título individual y otras a título colectivo, al ser miembro Benegas de la Ejecutiva del PSOE elegida en Suresnes (Secretario de juventudes).

Al final de cada párrafo del artículo figura un número entre paréntesis. Ahora indicamos donde ha sido publicado cada párrafo:

- (1) Entrevista a J.M. Benegas Haddad. En "EUSKADI. Diálogos en torno a las elecciones", por Eugenio Ibarzabal. Editorial Itxaropena S.A. Zarauz. abril 1977. página 190.
- (2) Comunicado "LA RAZON DE LA FUERZA". Octubre 1975. Publicado en "EL SOCIALISTA" órgano del PSOE. Reproducido en la página 131 del libro "PSOE: LA RUPTURA DEMOCRATICA" autor: PSOE. Edición clandestina firmada por "Secretaría de Información y Prensa del Partido Socialista Obrero Español", sin pie de imprenta. Distribuido en el verano-otoño de 1976.
- (3) Discurso de Jose Maria Benegas en el I Congreso Socialista Vasco del PSOE celebrado los días 12, 13 y 14 de Marzo de 1977 en San Sebastian. Reproducido en el libro "PARTIDO SOCIALISTA DE EUSKADI PSOE", por Jose Maria Benegas y Valentín Díaz. Luis Haranburu Editor. Colección Hemen nº 5. San Sebastian. Junio 1977. Páginas 19, 22 y 23.
- (4) Comunicado "TERRORISMO DEL REGIMEN". Septiembre de 1975. Pagina 130 del libro "PSOE: LA RUPTURA DEMOCRATICA" antes citado.
- (5) Entrevista a Jose M. Benegas, secretario del PSE (PSOE) y diputado del PSOE por Vizcaya. Diario EGIN 22 de Octubre de 1977. Pagina 9.
- (6) Artículo "FRENADA LA AUTONOMIA VASCA" por Jose Maria Benegas. Diputado del PSOE por Vizcaya. Publicado en "EL SOCIALISTA" 24 Diciembre 1977. Pagina 3 (OPINION).

- 4
- (7) Página 230 del libro "PSOE:RUPTURA DEMOCRATICA" citado anteriormente.
 - (8) Comunicado "LA DEPENDENCIA AMERICANA" .Junio 1976. Página 235 del libro "PSOE:LA RUPTURA DEMOCRATICA" citado anteriormente
 - (9) Comunicado "AMNISTIA Y DIALOGO" Agosto 1976. Pagina 254 del libro "PSOE :LA RUPTURA DEMOCRATICA" citado anteriormente.
 - (10) Artículo "FRENADA LA PREAUTONOMIA VASCA" citado anteriormente.
 - (11) Pagina 200 del libro"EUSKADI.Dialogos en torno a las elecciones" citado anteriormente.
 - (12) Paginas 39 y 40 del libro "PARTIDO SOCIALISTA DE EUSKADI PSOE" de J.M. Benegas citado anteriormente. (Acuerdo del I Congreso Socialista Vasco del PSOE).
 - (13) Pagina 26 del mismo libro .Discurso de J.M.Benegas ante el I Congreso Socialista Vasco del PSOE.

(5)

"nuestro partido, el PSOE, no va a aceptar ninguna ley antiterrorista, llamese como se llame. Personalmente creo que las leyes antiterroristas nunca han servido para nada sino que han producido efectos contrarios a los pretendidos".

Entrevista a Txiki Benegas, secretario del PSE (PSOE) y diputado del PSOE por Vizcaya

EGIN , 22 Octubre de 1977 pagina 9

y campesina, torturada y encarcelada por reivindicar mejores condiciones de vida. Condenamos en definitiva, la política terrorista de un Régimen vaciado de apoyo popular, y cuyos intereses se centran únicamente, en la defensa ultranza de los privilegios de una ambiciosa clase política, al servicio de una burocracia corrompida. Por todas estas razones sabemos que al pueblo no se le atemoriza con una legislación antiterrorista que, en todo caso, lo que hace es sistematizar y unificar las medidas de excepción que se han venido aplicando sobre el mismo desde 1939. (4)

Nuestro Partido, el PSOE, no va a aceptar ninguna ley antiterrorista, llámese como se llame. Personalmente creo que las leyes antiterroristas nunca han servido para nada sino que han producido efectos contrarios a los pretendidos. (5)

Es un ~~mal~~ principio jurídico conceder al delincuente el beneficio de la duda y, en él fundados, dimos un margen de confianza a los hombres que ocupan el Poder, esperando que ya no sería preciso recurrir a la presión de las masas para obtener por medios democráticos lo que en justicia se debe a nuestros pueblos de España. Pero esos hombres han defraudado la confianza de los pueblos de España, a los que la representamos, y la nuestra. Esos hombres, como hicieron antes, con el antiguo régimen, siguen ensañándose con el pueblo vasco, nuestro pueblo vasco.

Los sucesivos Gobiernos de la Monarquía no lo han podido hacer peor en todas las cuestiones referentes al País Vasco. Acumulando error tras ~~un~~ error en la zona del país que más requería una política meditada de comprensión y de justicia para un pueblo que salía de la dictadura lleno de muertos, de presos, de torturados, y con una población dispuesta a no tolerar ningún atropello ni más vejaciones.

La nefasta actuación de las fuerzas de orden público, que han soliviantado a toda la población contra las mismas. Los sucesivos aplazamientos de la amnistía total, mediante indultos insatisfactorios, cuyo único objetivo era calmar las tensiones de las continuas movilizaciones populares del País Vasco en pro de la libertad de todos los presos políticos. La desgraciada e infantil petición de extradición de Apalategui para terminar amnistíandolo. (6). La policía sigue con un odio y unos deseos de venganza poco comunes. Los detenidos en Comisaría son tratados brutalmente. De manera sistemática se tortura a los detenidos, produciéndoles lesiones graves a casi todos. Los policías recorren las calles con aire amenazador, piden documentación y detienen a cualquiera que les parece sospechoso. (7). Cada día la prensa española de difusión legal está informando de las prohibiciones, las

